

### 29/05/2024

# SENSIBILISATION ET PRÉVENTION DE L'INSUFFISANCE CARDIAQUE À L'HÔPITAL DE MONS - SITE KENNEDY

L'hôpital de Mons, site Kennedy, est heureux d'annoncer l'organisation d'une journée de sensibilisation sur l'insuffisance cardiaque. Cet événement se tiendra le 4 juin dans le hall de l'hôpital montois et vise à informer le grand public sur cette pathologie méconnue mais pourtant fréquente.

En Belgique, l'insuffisance cardiaque touche environ 250 000 personnes. Chaque année, près de 15 000 nouveaux cas sont diagnostiqués.

# L'INSUFFISANCE CARDIAQUE EN QUELQUES MOTS

L'insuffisance cardiaque est une maladie chronique grave provoquée par l'incapacité du cœur à assurer sa fonction de pompe. Cette affection peut résulter d'un affaiblissement du muscle cardiaque ou d'une incapacité des ventricules à se remplir correctement. Les symptômes les plus courants incluent l'essoufflement, la fatigue et les œdèmes (gonflements) au niveau des jambes. Les principales causes d'insuffisance cardiaque sont multiples :

- les crises cardiaques ou infarctus du myocarde (maladie coronarienne)
- l'hypertension artérielle
- les maladies des valves cardiaques
- les maladies cardiaques congénitales
- les cardiomyopathies (notamment infectieuses ou toxiques).

Cette pathologie est responsable de plus de 10% des hospitalisations pour des raisons cardiovasculaires. Elle représente une cause majeure de décès, avec une mortalité à cinq ans comparable à celle de nombreux cancers.

## LE DÉPISTAGE SAUVE DES VIES

Le dépistage de l'insuffisance cardiaque revêt une importance cruciale pour la santé publique. Il passe par un electrocardiogramme (ECG), une échographie cardiaque et des analyses de sang spécifiques. « Ces tests permettent de détecter précocement les signes de l'insuffisance cardiaque et d'initier un traitement approprié plus tôt, améliorant ainsi le pronostic de la maladie. Les personnes à risque, notamment celles souffrant de diabète, d'hypertension artérielle ou de maladies coronariennes, doivent donc être régulièrement dépistées », explique le Pr Christophe Janssen, Cardiologue spécialisé en Insuffisance Cardiaque.

Malgré les avancées médicales, cette maladie continue de présenter un taux de morbidité significatif, et son incidence ne cesse d'augmenter en raison du vieillissement de la population. Un dépistage précoce est donc essentiel pour améliorer les chances de survie et la qualité de vie des patients. En détectant les signes avant-coureurs et les facteurs de risque, les professionnels de santé peuvent intervenir rapidement pour ralentir la progression de la maladie, diminuer la fréquence des hospitalisations.

### PROGRAMME DE LA JOURNÉE

**Lieu** : Bd Kennedy, 2 à 7000 Mons **Date** : lundi 4 juin, de 9h à 16h

#### **Programme:**

- dépistages gratuits
- présence des spécialistes de l'hôpital
- informations et conseils : insuffisance cardiaque, alimentation, revalidation...



SCANNEZ LE **QR CODE** POUR DÉCOUVRIR LA CLINIQUE DE L'INSUFFISANCE CARDIAQUE

